
 
 
 
 
 
Les noms masculins terminés par le son [war] s’écrivent généralement – oir : 

un peignoir – un manoir – un soir – un couloir – un rasoir 
 
 

Exceptions : 
un accessoire – un laboratoire – un territoire – l’ivoire – un interrogatoire – 
un grimoire  

 
Les noms féminins terminés par le son [war] s’écrivent – oire : 

une poire – un passoire – une histoire – une balançoire – la mémoire –  
la foire – la victoire… 
 
 
Les noms masculins ou féminins terminés par le son [oer] s’écrivent – eur : 

le coiffeur – un navigateur – la peur – la couleur – l’intérieur –  
la blancheur… 
 

Exceptions : 
le beurre -  un leurre – une heure – une demeure – ma sœur – le cœur 

 
 
 
Les noms masculins et féminins terminés par le son [er] s’écrivent généralement 
– ère : 

une bouchère – une serpillère – une conseillère – un frère – l’atmosphère 
– le père – la mère 
 

Exceptions : 
une molaire – une paire – un locataire – la mer – la chair – la terre – la guerre 
– un pierre  

 
 

O3 – Les noms terminés par les sons 
[war], [oer], [er]. 

 


